



Universität  
Zürich<sup>UZH</sup>  
Digital Society Initiative



## DSI Newsletter.07 – März 2018 [English version below]

### News

#### **In eigener Sache: Die DSI in neuen Räumlichkeiten**

Ins Zentrum gerückt - Mitte Januar ist die Geschäftsstelle der DSI in ein Provisorium an die [Rämistrasse 66](#) (RAF) gezogen, bevor gegen Ende Jahr der eigentliche Standort bezogen werden kann. Die aktuellen Räumlichkeiten im Zentrum bieten *coworking spaces*, die zukünftig auch von unseren Fellows genutzt werden können. Wir freuen uns auf die Zeit an der Rämistrasse.

#### **Neue DSI Brown Bag Lunch Serie**

Auch im FS 2018 findet eine weitere Reihe der DSI Brown Bag Lunches statt. Erneut wird es in diesem Semester Vorträge zum Thema Digitalisierung aus den verschiedensten Forschungsdisziplinen geben. Wir starten am 7. März um 12:15 Uhr mit einem Vortrag zu „Neuronale maschinelle Übersetzung - Eine Revolution und ihre Folgen“ von Prof. Dr. Martin Volk. Mehr Informationen zu den DSI Brown Bag Lunch-Veranstaltungen gibt es [hier](#).

#### **Start des DSI Fellowship-Programms**

Die UZH Digital Society Initiative hat 2018 ihr Fellowship-Programm gestartet. Die erste Ausschreibung für UZH Forschende hat bereits stattgefunden, aktuell werden die eingegangenen Bewerbungen beurteilt. Für die zweite Hälfte 2018 plant die DSI den Start eines International Fellowship-Programms, welches auch für Gastprofessorinnen und Gastprofessoren geöffnet ist. [Hier](#) geht es zum UZH DSI Fellowship-Programm.

#### **DSI koordiniert ELSI-Task-Force des NFP “Big Data”**

Im Januar 2018 hat der Schweizerische Nationalfonds das Projekt «Big Data ELSI Task Force» gutgeheissen. Das Projekt wird von der DSI koordiniert und umfasst alle Modul-2-Projekte des Nationalen Forschungsprogramms «Big Data». Mehr Informationen zum Projekt finden Sie [hier](#).

### UZH Talk App

Die UZH Talks, in denen verschiedene UZH Forscher der Frage nachgehen, was die Digitalisierung für die Gesellschaft bedeutet, sind [hier](#) nun auch als App verfügbar. Viel Spass beim Anschauen!

### DSI in den Medien

[Hier](#) finden Sie die aktuellsten Medienberichte zur Digital Society Initiative.

### Registrierung DSI-Netzwerk

Über 200 Forschende der Universität Zürich aller Disziplinen und Fakultäten, die in ihrer Forschung Aspekte der Digitalisierung untersuchen, sind bereits Teil des DSI-Netzwerkes. Wenn auch Sie dazu gehören wollen, geht es [hier](#) direkt zur Registrierung.

## DSI Veranstaltungen

**16.04.2018, 14:00 Uhr**

**Neue Eventreihe der DSI - UZH Digital Forum «Ist das offene Internet Geschichte?»**: Ein Ziel der DSI ist es, zu den Folgen der Digitalisierung in offenen Dialog mit der Öffentlichkeit zu treten. Im Zuge dessen haben wir die Eventreihe UZH Digital Forum ins Leben gerufen. Die erste Veranstaltung am 16.4.18 um 14:00 Uhr behandelt das Thema «Offenes Internet» in verschiedenen Facetten. Detailliertere Informationen zum Event folgen [hier](#) in Kürze.

## Weitere DSI-relevante Veranstaltungen

**16.01. - 15.03.2018**

**Aarauer Demokratietage**: Anlässlich des zehnjährigen Jubiläums der Aarauer Demokratietage ist das Zentrum für Demokratie Aarau in fünf Städten des Kantons Aargau zu Gast und diskutiert diese Fragen mit lokalen (Jung-)Politikern, Bildungsvertreterinnen und der Bevölkerung. [Hier](#) finden Sie das Programm der Aargauer Demokratietage.

**12.03.2018, 9:30 - 18:00 Uhr**

**Digitalisierung aus theologisch-ethischer Perspektive**: Bei dem Forschungsworkshop am Ethik Zentrum der UZH soll das Thema der Digitalisierung als Thema der Theologie verstanden werden. Details zur Veranstaltung finden Sie [hier](#).

**18./19.03.2018**

**WSIS Forum 2018 – Special Track Hackathon**: #HackAgainstHunger/Geneva ist eine zweitägige, sprint-ähnliche Veranstaltung, die im Rahmen des WSIS-Forums 2018 in Genf stattfindet, dem weltweit größten jährlichen Treffen der Gemeinschaft «ICT for development». Mehr Informationen zum Hackathon finden Sie [hier](#).

**10.04.2018, 16:15 Uhr**

**Social Psychology, New Technologies and Digital Data?** Prof. Dr. Mark Levine von der Universität Exeter spricht im Rahmen des Gästekolloquiums des Psychologischen Instituts über die Chancen und Herausforderungen, die digitale Daten und neue Technologien für die Sozialpsychologie bieten. [Hier](#) finden Sie mehr Details zum Gästekolloquium.

**19.04.2018, 18:30 Uhr**

**Algorithmic Justice - The Future of Our Legal System?** Die künstliche Intelligenz hat unser Rechtssystem erreicht: Algorithmen bestimmen die Dauer von Haftstrafen, berechnen die Wahrscheinlichkeit von Straftaten in einem bestimmten Stadtteil und entwerfen Rechtsdokumente für Rechtsanwälte. Wie wird die Technik die Rechtsberufe und das Rechtssystem in Zukunft verändern und neu definieren? Im Rahmen der Eventreihe A.I. Connecting the Dots des Think Tank Reatch findet am 19. April eine Podiumsdiskussion zu diesem Thema statt. Mehr Informationen zur Veranstaltung in englischer Sprache finden Sie auf [www.reatch.ch/ai](http://www.reatch.ch/ai).

**03.05.2018, 10:00 - 18:00 Uhr**

**Flagship-Symposium «Smart Cities»:** Im Rahmen des Symposium Smart Cities - Beyond the Standard Model reflektieren Ludger Hovestadt (ETH Zurich), Ayona Datta (King's College London), Eric Gordon (Emerson College Boston), Juval Portugali (Tel Aviv University) und Gesa Ziemer (Hafencity University Hamburg). Mehr Details zum Symposium finden Sie [hier](#).

**Ihre Veranstaltungen im DSI Newsletter**

Die DSI weist im Newsletter gerne auf themenrelevante Veranstaltungen hin. Bei Interesse senden Sie uns Ihre Veranstaltungsdetails gerne per Mail an [info@dsi.uzh.ch](mailto:info@dsi.uzh.ch) zu. Momentan erscheint unser Newsletter viermal jährlich.

## **DSI Newsletter.07 – March 2018** **[German version above]**

### **News**

**On own account: New temporary premises for the DSI!**

In January the DSI office has moved to a temporary location at [Rämistrasse 66 \(RAF\)](#). The current rooms in the centre offer coworking spaces, which can also be used by our fellows in the future. We are looking forward to the time at Rämistrasse.

**New DSI Brown Bag Lunch Series**

There will be another DSI Brown Bag Lunch Series in FS 2018. This semester there will again be lectures on the topic of digitalization from a wide variety of research disciplines. We will start on March, 7th at 12:15 with a lecture (in German) on "Neural Machine Translation - A Revolution and its Consequences" by Prof. Dr. Martin Volk. More information about the DSI Brown Bag Lunch events can be found [here](#).

**Start of the DSI Fellowship Programme**

The UZH Digital Society Initiative has launched its fellowship program in 2018. The first call for proposals for UZH researchers has already taken place and the applications received are currently being evaluated. For the second half of 2018, DSI plans to launch an International Fellowship Programme, which is also open to visiting professors. For more information on the UZH DSI Fellowship Programme, please click [here](#).

**DSI coordinates ELSI task force of the NRP "Big Data"**

In January 2018, the Swiss National Science Foundation approved the "Big Data ELSI Task Force" project. The project is coordinated by DSI and comprises all Module-2-Projects of the National Research Programme. More information about the project can be found [here](#).

**UZH Talk App**

The UZH Talks, in which various UZH researchers investigate the question of what

The UZH talks, in which various UZH researchers investigate the question of what digitalization means for society, are now also available as an app. Have fun watching. [More](#)

### DSI in the media

Here you will find the latest media reports on the Digital Society Initiative. [More>>](#)

### Join the DSI Network

More than 200 researchers of all disciplines and faculties of the University of Zurich who investigate aspects of digitalization have joined the DSI network. If you want to participate as well ... [register online >>](#)

## DSI Events

**16.04.2018, 14:00**

### **New event series of the DSI - UZH Digital Forum "Is the Open Internet History"?**

One of the DSI's goals is to enter into an open dialogue with the public on the consequences of digitalization. For this purpose we have launched the event series **UZH Digital Forum**. The first event on 16.4.18 at 14:00 deals with the topic "Open Internet" in different facets. More detailed information about the event will follow [here](#) very soon.

## Other Events with relevance for the DSI

**16.01. - 15.03.2018**

**Aarauer Demokratietage:** On the occasion of the tenth anniversary of the Aarau Democracy Days, the Zentrum für Demokratie Aarau is a guest in five cities of the canton of Aargau and discusses these issues with local (young) politicians, educational representatives and the population. [Here](#) you can find the programme of the Aargau Democracy Days.

**12.03.2018, 9:30 - 18:00**

**Digitalization from a theological-ethical perspective:** At the research workshop at the Ethics Centre of the UZH, the topic of digitalisation is to be understood as a subject of theology. Details of the event can be found [here](#) in German.

**18./19.03.2018**

**WSIS Forum 2018 - Special Track Hackathon: #HackAgainstHunger/Geneva** is a two-day sprint-like event taking place at the WSIS Forum 2018 in Geneva, the world's largest annual meeting of the ICT for development community. More information about the hackathon can be found [here](#).

**10.04.2018, 16:15**

**Social Psychology, New Technologies and Digital Data?** At the guest colloquium of the Psychological Institute, Prof. Dr. Mark Levine from the University of Exeter speaks about the opportunities and challenges that digital data and new technologies offer for social psychology. More details about the guest colloquium can be found [here](#).

**19.04.2018, 18:30**

**Algorithmic Justice - The Future of Our Legal System?** Artificial intelligence has reached our legal system: algorithms determine the duration of prison sentences, calculate the likelihood of crimes in a certain city district and draft legal documents for lawyers. How will technology change and redefine the legal professions as well as

the legal system in the future? As part of the event series A.I. Connecting the Dots of the Think Tank Reatch, a panel discussion on this topic will take place on 19 April. More information about the event can be found [here](#).

**03.05.2018, 10:00 - 18:00**

**Flagship-Symposium «Smart Cities»**: In the context of the symposium Smart Cities - Beyond the Standard Model Ludger Hovestadt (ETH Zurich), Ayona Datta (King's College London), Eric Gordon (Emerson College Boston), Juval Portugali (Tel Aviv University) and Gesa Ziemer (Hafencity University Hamburg) will reflect about the topic. More details about the symposium can be found [here](#).

### **Announcing events**

We are pleased to inform about events relevant to the topic digitalization. If you are interested, please send us your event details by mail to [info@dsi.uzh.ch](mailto:info@dsi.uzh.ch). Our newsletter is currently published four times a year.

—

UZH Digital Society Initiative (DSI)  
Geschäftsstelle / Managing Board  
PD Dr. Markus Christen  
Dr. Sarah Lechmann  
Nina Cornelius  
Simona Cerrato  
Binzmühlestrasse 14  
CH-8050 Zürich  
[info@dsi.uzh.ch](mailto:info@dsi.uzh.ch)